

Rechaza Oposición aprobar reformas de López Obrador

# Ven tinte electorero contra autónomos

Desprecia Ejecutivo la transparencia, acusa Pérez-Jaén; alertan por trampa

ROLANDO HERRERA  
Y CLAUDIA SALAZAR

Legisladores de PAN, PRI y PRD descartaron la aprobación de la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador de desaparecer los órganos autónomos y advirtieron tintes electoreros en su paquete de reformas.

La diputada panista María Elena Pérez-Jaén dijo que el Mandatario sabe que no tiene la mayoría calificada en el Congreso de la Unión para lograr la reforma constitucional, sin embargo, alertó, intenta incidir en el proceso electoral en marcha.

“Dice López Obrador: ‘con estos mil millones (del INAI) yo les voy a dar a ustedes más’ y la gente se traga el anzuelo. Es electorero esto”, aseveró.

La ex comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública de la CVMX consideró que López Obrador muestra el desprecio que a la transparencia y su resistencia a la supervisión ciudadana.

“El INAI ejerce su autoridad sobre más de 870 sujetos obligados, ¿usted cree que la Secretaría de la Función Pública va a tener esa capacidad? Además, la Función Pública depende del Ejecutivo, ¿de verdad le va a ordenar al Presidente cuando él niegue información?”, planteó.

“El Presidente tiene un gran desprecio por los cuadros técnicos especializados, lo ha demostrado con las propuestas de Lenia Batres como Ministra de la Suprema Corte, y Rosario Piedra en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos”, señaló.

En tanto, Jorge Triana, vicedirector de la bancada del PAN, señaló que López Obrador sólo pretende distraer a la opinión pública.

“Ni eliminando a la mitad de la Administración Pública Federal, alcanzaría para

## ¿Todos, todos?

El Presidente habló ayer en su mañana de desaparecer a “todos” los órganos autónomos, aunque no aclaró si también va por la eliminación de las siguientes instituciones:

- Banco de México (Banxico)
- Fiscalía General de la República (FGR)
- Instituto Nacional Electoral (INE)
- Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi)
- Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval)

cubrir las pensiones como él propone”, apuntó.

El legislador panista agregó que el Presidente sabe que a Morena y sus aliados no le alcanzan los votos para aprobar sus reformas.

“No tiene la mayoría calificada para sacar esta propuesta, pero quiere tendernos una trampa para que su candidata tenga narrativa de campaña y pueda atacar a la Oposición”, opinó.



¿QUÁL ES SU UTILIDAD?

## NARRATIVA SESGADA

El diputado priista Rubén Moreira acusó que pretender desaparecer a todos los entes autónomos parece un intento de golpe de Estado.

“Si se quieren utilizar recursos en pago de pensiones, es muy poco el dinero, a no ser que sea un golpe de Estado constitucional lo que se esté planteando”, alertó.

Para el coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro, López Obrador trata de colocar sus iniciativas en el contexto del proceso electoral en marcha.

“Una narrativa cargada de sugerentes propuestas, unas inviábiles y otras que dañan a la democracia. No va a pasar, no tiene los votos del PRI”, sostuvo el coahuilense.



El diputado de Morena, Juan Ramiro Robledo, consideró que el INE, el Banco de México y el INEGI son “sostén constitucional” del País.

## Descarta morenista desaparecer a todos

CLAUDIA SALAZAR

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara baja, el morenista Juan Ramiro Robledo, reconoció ayer que existen dudas sobre qué órganos autónomos propondrá el Ejecutivo desaparecer, porque el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Banco de México, dijo, son importantes.

“No se conocen aún (qué órganos se pretenden desaparecer), más que por ciertas líneas generales que el Presidente ha presentado. Yo no he escuchado que se trate de desaparecer a todos los organismos institucionales”, acotó el legislador.

Sobre la iniciativa del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien busca eliminar a varios entes autónomos, Robledo calificó de inoperante al Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI).

“Hay uno respecto del cual él ha sido muy insis-

tente por su inoperancia y por su vacuidad, que es el INAI”, señaló.

“Hay otros muy importantes que son sostén constitucional del País, como el INE, como el Banco de México, esos pues ni pensar; el INEGI, ni pensar en nada que se le parezca”, mencionó.

“Pero eso no es lo importante, lo importante son las propuestas de reformas laborales y las del Poder Judicial”.

Robledo también cuestionó cómo se atreverá la Oposición en el Congreso a votar en contra de algunas reformas de López Obrador.

“Hay algunas tan sencillas que por su mismo peso será muy difícil que sean rechazadas. Por ejemplo, que quede en la Constitución que los salarios se aumenten siempre por arriba de la inflación. ¿Quién se puede oponer a eso? Yo quiero ver a los panistas y a los priistas votando en contra de eso”, retó legislador el morenista.

El perredista Luis Espinosa Cházaro coincidió en que el paquete de reformas es un distractor, y adelantó no serán aprobadas por el Poder Legislativo.

“Es una bola de fuego electorera, a su estilo, y le deci-

mos: no va a pasar, no se moleste en enviarlas”, adelantó el líder de la fracción amarilla.

“Sabe que no van a pasar sus reformas. Mejor, Presidente, vamos a hablar de cómo el crimen organizado manda en este País”.

Especial

# El paquete de reformas de AMLO no pasará, adelanta oposición

Legisladores contrarios al gobierno coinciden en que se trata de un discurso electorero, que atenta contra la democracia, una medida autoritaria, aberrante, irracional y para ocultar la corrupción

ANTONIO LÓPEZ,  
LUIS CARLOS RODRÍGUEZ  
Y ENRIQUE GÓMEZ  
—nacion@eluniversal.com.mx

Legisladores de oposición en el Congreso mexicano adelantaron que el paquete de reformas que el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará al Congreso para lesaparecer a los órganos autónomos "no pasará".

En entrevistas con EL UNIVERSAL, calificaron la propuesta del Ejecutivo de "caprichosa" y alertaron que se trata de un intento de atentado contra la democracia y los derechos humanos.

En la Cámara de Diputados, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, advirtió que se trata de un discurso populista y electorero.

"Todos estos pronunciamientos tienen un propósito electoral, y es poner sobre la mesa supuestas acciones e iniciativas que puedan ser llamativas, pero que no tienen sustento en la realidad o que tratan de terminar con la democracia; al Presidente no le interesa si salen o no, lo que a Morena y al Presidente les importa es ponerlo sobre la mesa", detalló, y exigió al Primer Manda-

## INICIATIVAS QUE LASTIMAN A MÉXICO

Diputados y senadores de oposición se dicen firmes en la determinación que tomarán en el Congreso ante las reformas que envíe el Jefe del Ejecutivo.



**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
Líder de senadores de MC

"En Movimiento Ciudadano mantenemos una postura firme en contra de cualquier reforma que ponga en peligro nuestra democracia y el Estado de derecho"



El Instituto Nacional Electoral es uno de los principales pilares constitucionales del país.



**GUADALUPE TADDEI**  
Presidenta del INE

"Yo creo que este país siempre va a necesitar de un INE, a partir de la existencia del IFE en 1990. Creo que ya no podemos retroceder en esa materia"

tario especificar qué órganos autónomos busca desaparecer, pues recordó que el Banco de México también es un órgano autónomo.

En su oportunidad, Luis Espinosa Cházaro, líder del PRD en San Lázaro, sentenció:

"De verdad que no tienen vergüenza. Plantea el Presidente la desaparición de los órganos autónomos, y tanto él como sus aduladores se rompen las vestiduras cuando se dicen que este año se decidirá entre democracia y dictadura. Señor Presidente: en San Lázaro la oposición está firme y desde aquí le digo que las reformas que lastimen a México y a su democracia no pasarán", dijo.

Incluso, el legislador de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, afirmó que los órganos autónomos son el sostén constitucional del país, por lo que dijo que no cree que el Primer Mandatario mande a la Cámara Baja una iniciativa para extinguir en su totalidad a los autónomos.

"Hay uno respecto del cual él ha sido muy insistente por su inoperancia y por su, pues eso, vacuidad, que es el Inai. Hay otros muy importantes que son un sostén constitucional del país, como el INE, como el Banco de México, esos pues ni pensar, el Inegi, ni pensar en nada que se le parezca", afirmó.

En la Cámara de Senadores, el llanado bloque de contención, e incluso la bancada de Movimiento Ciudadano, advirtieron que frenarán dicha iniciativa presidencial, y señalaron que detrás de esta reforma se encuentra la urgencia en Palacio Nacional de ocultar los rastros de la corrupción del actual sexenio.

El coordinador de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, expuso su rechazo y dijo: "Parece

que el titular del Ejecutivo ha estado levantándose de mal humor en los últimos días, lo que se refleja en sus amenazas continuas de enviar reformas constitucionales a capricho".

"En Movimiento Ciudadano mantenemos una postura firme en contra de cualquier reforma que ponga en peligro nuestra democracia y el Estado de derecho. Los organismos autónomos son el resultado de décadas de trabajo y no deberían ser eliminados de manera impulsiva por decisiones irracionales del Ejecutivo federal", señaló.

A su vez, los coordinadores del PAN, Julen Rementería, y del PRI, Manuel Añorve, calificaron de propuesta "autoritaria y aberrante" el tratar de desaparecer organismos como el Inai para evitar que se investigue el rastro de la gran corrupción del gobierno de la 4T, por lo que adelantaron que esta reforma no tiene futuro en la Cámara Alta.

"Al Presidente le estorba todo lo que sea organismos autónomos en favor de la transparencia, de control, de vigilancia, de rendición de cuentas y los contrapesos a su gobierno. Vuelve a mostrar su talante autoritario en contra del Inai, de la Cofece y de otras instancias, pero no pasará en el Senado", refirió.

Agregó que con esta iniciativa López Obrador vuelve a mostrar su vocación autoritaria y que "está perfilando una dictadura".

En tanto, Manuel Añorve, coordinador del PRI, coincidió en que es claro que el Presidente "está tratando de tapar los problemas de corrupción con un dedo".

Adelantó que el bloque de contención en el Senado frenará esta reforma contra el Inai, "una de las grandes obsesiones del Presidente". ●